

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

École de l'Inserm Liliane Bettencourt

L'EdILB double ses effectifs et présente sa nouvelle promotion de futurs médecins-chercheurs : 40 étudiants intègrent ce cursus d'excellence unique en France

Paris, le 9 février 2026 – Après l'annonce de [sa feuille de route ambitieuse](#) en décembre dernier, l'École de l'Inserm Liliane Bettencourt (EdILB) présente sa nouvelle promotion 2026 de 40 étudiants en médecine, pharmacie et odontologie, soit un effectif doublé. Sélectionnés au terme d'un processus d'admission, ils intègrent une formation d'excellence, unique en France, proposant un double cursus médecine-recherche dès la deuxième année d'études et accessible dans toutes les universités de France. L'EdILB forme des jeunes médecins et pharmaciens d'exception, appelés à diriger une activité de recherche clinique et/ou fondamentale. A ce jour, plus de 450 étudiants ont été formés à l'EdILB, dont de nombreux médecins-chercheurs exerçant aujourd'hui dans les hôpitaux français.

La Fondation Bettencourt Schueller accompagne le déploiement l'Ecole depuis 2007. [Avec un soutien renouvelé](#) jusqu'en 2034, elle permettra d'intégrer 400 étudiants supplémentaires dans le programme sur les prochaines années.

40 nouveaux étudiants en médecine, pharmacie et odontologie intègrent l'EdILB

Quarante étudiantes et étudiants ont été reçus à l'École de l'Inserm Liliane Bettencourt (EdILB) et composent la promotion 2026, soit deux fois plus d'élèves que les années précédentes. Admis à la suite d'un processus de sélection ouvert à toutes les facultés de santé, ils sont issus de 17 universités, en France métropolitaine et à La Réunion. Majoritairement inscrits en médecine, deux suivent un cursus de pharmacie et une étudie l'odontologie.

Ils ont été accueillis ce jour pour débuter « l'École de février », un séminaire intensif de quatorze jours combinant cours théoriques (chimie, physique, mathématiques et biologie), temps d'échanges avec les enseignants et conférences de chercheurs de renommée internationale. Ce temps d'immersion marque le début de la formation interdisciplinaire dans les sciences exactes qui est au cœur du programme.

« L'Ecole de l'Inserm Liliane Bettencourt offre dès les premières années d'études de médecine un parcours scientifique exigeant pour former des professionnels capables d'articuler pratique hospitalière et recherche biomédicale. Ce programme en plein essor va continuer à se développer fortement dans les prochaines années », souligne le Pr Didier Samuel, président directeur général de l'Inserm.

Au terme d'un parcours de 14 ans en moyenne, les étudiants diplômés de l'EdILB sont titulaires d'un doctorat en sciences, en plus de leur doctorat en médecine, pharmacie ou odontologie.

Des professionnels d'exception, une contribution précieuse aux progrès de la médecine

Professionnels d'exception, les médecins-chercheurs sont appelés à jouer **un rôle clé à l'interface entre recherche et pratique clinique**, dès l'internat et durant le clinicat. Leur formation les dote d'outils scientifiques qui permettent d'interpréter des phénomènes complexes en biologie et en médecine, et d'orienter des stratégies thérapeutiques.

« *En développant cette communauté de médecins-chercheurs, nous renforçons en France le lien entre pratique hospitalière et recherche biomédicale, au service de la santé humaine* » explique Céline Poucin, directrice du mécénat scientifique de la Fondation Bettencourt Schueller.

« *Quand on pratique une activité clinique en parallèle du laboratoire, celle-ci nourrit l'activité de recherche. Cela permet aussi parfois de mieux appréhender la pertinence de certaines pistes de recherche, d'être capable de se rendre compte quand une application va de soi* » témoigne Maxime Gauberti, médecin-chercheur diplômé de l'EdILB, radiologue et directeur adjoint d'une équipe de recherche de l'Inserm/Université de Caen Normandie, [lauréat 2024 d'Impulscience®](#).

Un soutien renouvelé à l'EdILB jusqu'en 2034 pour former des médecins-chercheurs

La Fondation Bettencourt Schueller a annoncé fin 2025 le deuxième renouvellement de son soutien à l'EdILB, pour prolonger le déploiement de parcours médecine-science d'excellence jusqu'en 2034.

Acteur philanthropique de premier plan dans les sciences de la vie, la Fondation Bettencourt Schueller soutient l'EdILB depuis 2007. Au total, cette contribution représentera plus de 45 millions d'euros de soutien jusqu'en 2034, dont 29,5 millions d'euros engagés pour la période 2025-2034, comprenant 13,5 millions d'euros de nouveaux financements. La contribution de la Fondation à l'EdILB permettra de concrétiser un plan stratégique et d'accroître significativement la communauté des futurs médecins-chercheurs. L'accompagnement des étudiants et des *alumni* est renforcé via la mise en place d'une offre de formation tout au long de la vie, et de dispositifs visant à les mettre en réseau.

L'EdILB en chiffres :

- 40 étudiantes et étudiants dans la nouvelle promotion (contre 20 auparavant)
 - 17 universités de provenance pour la promotion 2026, et notamment Paris Descartes, Claude Bernard Lyon 1, Paul Sabatier Toulouse-III, Grenoble Alpes, Rennes 1 et l'Université d'Auvergne
 - +450 étudiants déjà formés ; environ 850 diplômés ou en voie de l'être d'ici 2034
 - 207 thèses de sciences déjà soutenues ; 93 doubles diplômés en postes hospitaliers ou hospitalo-universitaires exercent du post-doctorat jusqu'aux postes de CCA, MCU-PH, PH ou PU-PH
 - Dispositif CCA-Inserm-Bettencourt : 26 lauréats depuis 2017 ; 4 nouveaux chaque année
-

À PROPOS DE LA FONDATION BETTENCOURT SCHUELLER

Donnons des ailes aux talents

À la fois fondation familiale et reconnue d'utilité publique depuis sa création, en 1987, la Fondation Bettencourt Schueller entend « donner des ailes aux talents » pour contribuer à la réussite et à l'influence de la France.

Pour cela, elle recherche, choisit, soutient, accompagne et valorise des femmes et des hommes qui imaginent aujourd'hui le monde de demain, dans trois domaines qui participent concrètement au bien commun : les sciences de la vie, les arts et la solidarité. Dans un esprit philanthropique, la fondation agit par des prix, des dons, un accompagnement personnalisé, une communication valorisante et des initiatives co-construites. Depuis sa création, la fondation a récompensé 676 lauréats et soutenu près de 1 400 projets portés par de talentueuses personnalités, équipes, associations, organisations.

L'engagement de la Fondation dans les sciences de la vie est positionné dans le champ de la recherche fondamentale mais sa finalité est l'amélioration de la santé humaine. Depuis 2022, la Fondation déploie un programme de soutien des grands talents de la recherche en sciences de la vie en France : Impulscience®. Destiné aux chercheurs en milieu de carrière, ce programme répond à deux impératifs : préserver la liberté d'innovation des chercheurs en France et les soutenir dans la durée. La Fondation décerne également deux prix annuels qui récompensent et encouragent les chercheurs à des moments clés de leur carrière : la création d'une équipe autonome avec la dotation du programme ATIP-Avenir, et la reconnaissance de découvertes exceptionnelles avec le Prix Liliane Bettencourt pour les sciences du vivant. La Fondation développe également un ambitieux réseau d'animation et d'accompagnement des chercheurs soutenus, afin de favoriser de nouvelles initiatives et collaborations.

Plus d'informations sur www.fondationbs.org | Instagram [@fondationbettencourtschueller](https://www.instagram.com/@fondationbettencourtschueller) | X [@Fondation_BS](https://www.x.com/@Fondation_BS) | Facebook [@BettencourtSchuellerFoundation](https://www.facebook.com/@BettencourtSchuellerFoundation) #talentsfondationbettencourt.

À PROPOS DE L'INSERM

Créé en 1964, l'Inserm est un établissement public à caractère scientifique et technologique, placé sous la double tutelle du ministère de la Santé et du ministère de la Recherche. Dédié à la recherche biologique, médicale et à la santé humaine, il se positionne sur l'ensemble du parcours allant du laboratoire de recherche au lit du patient. Sur la scène internationale, il est le partenaire des plus grandes institutions engagées dans les défis et progrès scientifiques de ces domaines.

CONTACT PRESSE

Agence Hopscotch PR

fondationbs@hopscotch.fr

Eva Retulli / 01 41 34 21 24

Nina Tanguy / 06 60 22 12 28